

## Tätigkeitsbericht 2024 des Vorsitzenden des Friedensglocken e.V.

Sehr geehrte Mitglieder,

das Jahr 2024 war für unseren Verein ein Jahr voller bedeutsamer Aktivitäten und wichtiger Meilensteine auf unserem Weg, die Botschaft des Friedens in die Welt zu tragen.

### Mitgliederentwicklung, Finanzen und Vernetzung:

- Wir freuen uns über eine starke Gemeinschaft von **94 aktiven Mitgliedern**, die sich in die Vereinsarbeit einbringen.
- Unsere finanzielle Situation ist solide:
  - Die **Einnahmen** beliefen sich auf **144.762,26 Euro**.
  - Die **Ausgaben** betragen **119.964,45 Euro**.
  - Die **liquiden Mittel** zum 31.12.2024 betragen **94.107,60 Euro**.
- Diese Zahlen spiegeln die breite Unterstützung wider, die wir durch unsere Mitglieder und Spender erhalten.
- Unsere Botschaft erreichte ein breites Publikum durch einen **7-minütigen Beitrag im öffentlich-rechtlichen Fernsehen**.
- Unsere Online-Präsenz ist stark:
  - Über **900 Mitglieder** in der Facebook-Gruppe.
  - **144 Mitglieder** in der WhatsApp-Gruppe.
  - **577 E-Mail-Adressen** in unserem Verteiler.

### Aktivitäten und Veranstaltungen:

- Im Laufe des Jahres wurden von unterschiedlichsten Mitgliedern Vorträge gehalten und so der eine oder andere Euro an Spendengeldern gewonnen.
- Auf Stadtfesten, Frühlings-/Weihnachtsmärkten und vielen anderen Gelegenheiten waren wir präsent und warben mit unseren Worten für die Idee und Mission unseres Vereins.
- Mehrere Erkundungsfahrten, u.a. eine bis nach Istanbul und eine weitere nach Ungarn, wurden realisiert.
- In zwei Vorstandsklausuren, den wöchentlichen Online-Treffen von Vorstand und Leitungskreis, der monatlichen Online-Zusammenkunft aller Interessierten (i.d.R. am ersten Mittwoch des Monats um 19:30 Uhr) tauschten wir uns aus und bereiteten die vielen Vereinsaktivitäten vor und nach.
- Übergabe einer Friedensglocke an den Bürgermeister von Bad Tabarz.
- Wir feierten unser 5-jähriges Vereinsjubiläum als Gäste der Konditorei und Bäckerei Plentz in Schwante OT Oberkrämer.
- Auftritt Chio in Aachen.
- Vom 10. bis 16. Juni 2024 stellte sich der Verein Friedensglocken e.V. in der europäischen Kulturhauptstadt 2024, Tartu Estland, vor.
- Pferdemarkt in Leonberg.
- Kalter Markt in Ellwangen.

### Rückblick auf den Friedensglocken-Pferdetreck 2024 und weitere Höhepunkte:

- Ein zentraler Punkt unserer Arbeit war der Friedensglocken-Pferdetreck 2024, der uns von Dresden über Prag nach Chemnitz führte. Dieser Treck war ein

voller Erfolg und hat unsere Friedensbotschaft in den beteiligten Regionen eindrucksvoll vermittelt.

- Der Treck führte über 480 Kilometer und war auch mit vielen Höhenmetern versehen.
- Die Friedensglocke wurde während des Trecks an verschiedenen Orten präsentiert, begleitet von zahlreichen Veranstaltungen und Begegnungen mit Menschen unterschiedlicher Herkunft.
- Der Treck fand vom 2.8.2024 bis 22.8.2024 statt.
- Der Treck 2024 wurde auch in den Medien wiederholt beachtet.
- Pferdefriedensglockenprozession am 8. Mai 2024 in Berlin: Ein Zeichen der Hoffnung und Versöhnung mit Teilnehmern aus Bayern, Mittelrhein, Finnland, Thüringen, Niedersachsen, Hamburg, Berlin und Brandenburg.
- „Wir dürfen uns nicht an den Krieg gewöhnen!“ Brandenburgs Ministerpräsident Woidke würdigt den „Friedenstreck“ auf der Grünen Woche als „starkes Zeichen für den Frieden“.
- Bundespräsident Frank-Walter Steinmeier ehrt Friedenstrecker Friedbert Enders mit der Einladung zum Neujahrsempfang am 9. Januar 2024 ins Schloss Bellevue.

**Weitere Aktivitäten hier:** <https://friedenstreck.de/wir-machen-mehr/#2025>

#### **Ausblick auf 2025:**

- Im Jahr 2025 werden wir uns verstärkt auf die Vorbereitung und Durchführung des Friedensglocken-Pferdetrecks nach Jerusalem konzentrieren. Dieser Treck ist ein besonderes Anliegen unseres Vereins, da er an das Ende des Zweiten Weltkriegs vor 80 Jahren erinnert und ein Zeichen der Versöhnung setzen soll.
- Wir werden auch weiterhin unsere Arbeit in den Bereichen Bildung und Aufklärung fortsetzen, um das Bewusstsein für die Bedeutung des Friedens zu stärken.
- Die Vorbereitungen für den Treck 2025 laufen bereits auf Hochtouren.

#### **Dank:**

- Ich möchte mich bei allen Mitgliedern, Helfern und Unterstützern bedanken, die unsere Arbeit im Jahr 2024 ermöglicht haben.
- Besonderer Dank gilt den Organisatoren und Teilnehmern des Friedensglocken-Pferdetrecks 2024 für ihren unermüdlichen Einsatz.

Mit freundlichen Grüßen,

Helmut Kautz Vorsitzender des Friedensglocken e.V.